



# Rundbrief

Ausgabe 24 - Dezember 2021

Liebe Mitglieder im Streuobstkreis Wiesbaden e.V.,

für das Jahr 2021 gibt es einen Rückblick auf die Aktivitäten und die Situation, über die wir berichten möchten. Ihnen allen wünsche ich, auch im Namen des Vorstands, ein besinnliches Weihnachtsfest, viel Gesundheit für das Jahr 2022 und einen zuversichtlichen Blick in die Zukunft.

Ihr Ulrich Kaiser, 1. Vorsitzender

## Das war 2021

Corona hatte uns am Beginn des Jahres fest im Griff: Unsere Schnittkurse konnten aufgrund der Vorgaben nicht stattfinden. Und obwohl keine öffentlichen Aktionen möglich waren, führten einzelne Vereinsmitglieder im Sortengarten Medenbach Pflegearbeiten wie



Baumpflege, Wühlmausbekämpfung, Reinigung der Nistkästen im **Januar** durch.

Am **20. März** pflegten wir mit 8 Personen in Zweiertteams die Streuobstwiese der Syracom AG an der Freudenberger Straße, wenn auch eine gemeinsame Schnittaktion mit Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern der Syracom AG nicht möglich war.

Die üblicherweise im März und April stattfindenden Apfelweinproben konnten wir nicht stattfinden lassen, hofften aber auf den Sommer.

Am **27./28. März** gingen die Pflegearbeiten Corona-konform in Zweiertteams im Sortengarten Medenbach weiter. Auf dem Plan stand das Zusammentragen der Äste und Zweige vom Obstbaumschnitt, die Instandsetzung von Nistkästen, die Ausstattung des Insektenhotels mit neuem Nistmaterial, die Bekämpfung vom schwarzen Rindenpilz und dem Blausieb und die Reduzierung der Wühlmäuse.

Am **30. März** schlossen dann mehrere Mitglieder die Pflegearbeiten im Sortengarten Medenbach nahezu ab. Um die Konkurrenz durch Gräser und Kräuter um Nährstoffe und Wasser gering zu halten, wurden die Baumscheiben von gut 170 Bäumen alle mit Stroh abgedeckt.

Nach einem Jahr Pause trafen sich 8 Aktive des Vereins am **17. April** zur Unterstützung der Diltheyschule. Die Bäume auf der Schul-Streuobstwiese wurden geschnitten, so dass zwei LKW-Ladungen an Schnittgut aufgehäuft wurden.

Am **15. Juli** gab es endlich den ersten offiziellen Einsatz für unsere Apfelweinkönigin Nina I. Nachdem Schülerinnen und Schüler der Oranienschule fünf Hochstämme im Sortengarten pflanzten,

enthüllte Nina im Beisein von Vertreterinnen der Schule Unterstützer-Tafeln an den Bäumen.

Unter freiem Himmel in Engels Hofreite fand am **24. Juli** die Jahreshauptversammlung des Vereins statt, bei der Martin Möller, Michael Balzer, Manfred Daser und Erika Milke-Frenz aus dem alten Vorstand verabschiedet wurden und ein Abschiedsgeschenk von Apfelweinkönigin Nina I. überreicht bekamen. Dem neu gewählten Vorstand gehören Hildrun Ohlenmacher, Sven Balzer, Jan Bartfelder, André Engel, Dieter Engel, Ulrich Kaiser, Stephan Schäfer, Karl-Heinz Schon, Carsten Schulze, Ulf Steinmaier, René Völker, Frank Roman Wagner und Franz-Josef Wahle an.

Dann gab es doch noch eine Apfelweinprobe. Am **20. August** trafen sich 45 Freunde des Apfelweins im Innenhof der Hofreite von Familie Engel in Medenbach. 10 regionale Apfelweine wurden verkostet und am Ende landete das Stöffche von Ulf Steinmaier ganz vorne.

Am **6. November** folgte eine weitere Pflegeaktion im Sortengarten Medenbach: die Baumscheiben wurde frei geräumt, Wühlmäuse gefangen, Nistkästen gesäubert, Schilder angebracht und Kopfweiden geschnitten.

## **Termine 2022**

Aufgrund der derzeit laufenden vierten Corona-Welle können wir noch keine konkreten Termine für 2022 nennen. Allerdings möchten wir wieder zwei kostenlose Schnittkurse, Pflegeaktionen, eine Apfelweinprobe im Sommer durchführen. Wir werden rechtzeitig mit unterschiedlichen Medien hierzu die Termine öffentlich machen. Natürlich geschieht dies auch auf unserer Homepage ([www.streuobstroute-nassauer-land.de](http://www.streuobstroute-nassauer-land.de)) unter „Termine“.

## **Mitglieder**

In diesem Jahr können wir als neue Mitglieder Heiner Holtkötter, Bettina Göbel, Jens Ingo Rätzke, Maren Thomas, Margarete Bierod, Andreas Wenz, Eike Christian Westermann, Christian Haag, Ingrid Dietrich, Günter Schwarz und Katja Gaarz-Kellner im Verein begrüßen. Herzlich willkommen!

Unsere Mitglieder Friedrich Bierod und Heiko Ohlenmacher, die uns in unserer Arbeit tatkräftig unterstützten, sind dieses Jahr verstorben. Wir werden den Verstorbenen ein ehrendes Andenken bewahren.

## **Mithilfe im Verein**

Die Pflege im Sortengarten (200 Bäume), wie auch unsere zahlreichen Aktionen über das Jahr, erfordert die Mithilfe aller. Jedes Mitglied, das uns unterstützen möchte, ist herzlich willkommen. Wer uns bei den Arbeiten (Pflegetag, Apfelweinfest, Sortenausstellung, usw.) tatkräftig unterstützen möchte, sollte sich an uns wenden. Es sind auch Einsätze unter Einhaltung der Corona-Regeln möglich.

## **Bankverbindung und Kontakt**

Da wir in jedem Jahr beim Einzug der Mitgliedsbeiträge Rückläufer zu verzeichnen haben, möchten wir unsere Mitglieder bitten, uns Änderungen der Bankverbindung sowie Adressänderungen zeitnah mitzuteilen.

Zudem ist es uns hilfreich, von allen Mitgliedern eine aktuelle E-Mailadresse zu haben, was die Kosten des Vereins hinsichtlich der Übersendung von Einladungen und Informationen senkt.